

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
27/08/2010	EL DIARIO DE CONCEPCION (CONCEPCION-CHILE)	2	2	UNA OPORTUNIDAD UNICA	10,6x18,0	\$53.787

ENFOQUE



Gustavo Pinto Cruz
Director Ciencia Política y Políticas Públicas UDD

Una oportunidad única

A 180 días de la catástrofe del 27F, el avance en materia de reconstrucción parece ser más lento de lo que la necesidad amerita. Estos mismos 180 días son los que la Ley de Catástrofe -dictada en 1965, luego del terremoto del 60- establece como plazo para que el Gobierno presente un plan de reconstrucción.

Dada las excepcionales condiciones producto del terremoto y maremoto, la instalación del Gobierno Regional ha sido menos rápida de lo deseado. Se puede destacar la asertividad que tuvo el Presidente Piñera al nombrar como intendente a una persona proveniente de un municipio, que conoce muy bien el trabajo en terreno y de gran cercanía con la gente.

La capacidad de proveer de techo (mediaguas) a las familias damnificadas antes del invierno, es un logro que demostró la capacidad de gestión del gobierno y su nueva forma de gobernar. En materia de ayuda a las Pymes, las medidas adoptadas han servido para reactivar el comercio en las zonas devastadas.

La conectividad terrestre es la gran tarea pendiente. Se entiende

que es uno de los problemas más complejos de resolver en el corto plazo y por eso la ciudadanía, al no percibir avances concretos, tiene una mala evaluación de ello. Por otra parte, el recuerdo permanente del terremoto que significa ver los edificios siniestrados aún sin demoler, que obstruyen calles en algunos casos, refleja un cuello de botella que no ha sido posible sortear.

Estamos frente a la gran oportunidad de reconstruir la región del Bío Bío del Bicentenario, de hacer las cosas bien, de implementar políticas públicas de calidad, de convertir las zonas costeras en centros turísticos de nivel internacional, de hacer que las Pymes sean empresas competitivas y de mejorar los procesos productivos, de elaborar un Plan de Desarrollo Estratégico que corrija los errores del pasado.

Claramente el desafío de las autoridades es lograr lo anterior a través de su nueva forma de gobernar y hacer sentir a la sociedad civil y los diferentes actores de las políticas públicas, que son parte activa de esta reconstrucción. La apuesta es arriesgada, pero el gobierno ha sabido sortear con relativo éxito cada una de sus acciones.